

Bemerkungen

über die Erklärung der letzten Meinungen
des Paters Le Courayer.

Pater le Courayer war einer der gelehrtesten und ehrwürdigsten Charaktere des gegenwärtigen Jahrhunderts. Es ist vielleicht kaum nöthig, den Bemerkungen, die ich zu machen mir vornehme, zur Einleitung voranzuschicken, daß er zur höhern Geistlichkeit der Gallischen Kirche gehörte; und daß er sich um das Jahr 1728 durch Herausgabe einer Abhandlung zur Vertheidigung der Gültigkeit der englischen Ordination auszeichnete — ein Werk, woran so starker Anstoß genommen ward, daß man bey den geistlichen Gerichtshöfen eine Verfolgung wider ihn anordnete; und da er es großmüthig verschmähet, dasjenige zurückzunehmen, was er aus gerechten und haltbaren Gründen behauptet zu haben vermeinte, so ward er genöthiget, seine Ehrenstellen im Stiche zu lassen, und eine Zuflucht in England zu suchen, wo er fast 50 Jahre lebte, und im October 1776 in dem hohen Alter von 95 Jahren starb.

Wenige Jahre vor seinem Ableben legte er in die Hände der ohnlängst verstorbenen Prinzessin Amalia, die ihn lange mit ihrer Gnade und ihrem Schutze beehrt